toridades académicas y las populares sancionan vuestro acto, presidiéndolo; de la labor a vosotros encomendada, un enjambre de niños espera ansiosamente que las luces de vuestra inteligencia les guíen en el camino de la vida que ahora empiezan; y un pueblo anhelante de progreso y adelantos, os mira complacido. Que vuestra voluntad y vuestra perseverancia, ayudados eficazmente por vuestra ciencia pedagógica, levanten a nuestra juventud al nivel cultural a que tienen derecho como hombres, como ciudadanos y aun diré como granollerenses, a fin de que de su propio bagaje sepan y puedan servirse para su redención y felicidad.

Y vosotros, niños, seguid constantemente la estela luminosa de vuestros maestros, sin jamás desviaros de ella. Y cuando traidoramente el cansancio pretenda entrar en vuestro ánimo, mirad el busto de quien fué nuestro maestro, don Antonio Espí y Grau, profesor excelente, educador de varias generaciones granollerenses, que a buen seguro el recuerdo de tal maestro aguijoneará vuestra voluntad, y os hará agradable el deseo y las ansias de aprender y de ser verdaderamente útiles a la sociedad.

Terminó el doctor Canal su brillante y discreto discurso felicitando a los profesores y alumnos, al mismo tiempo que dió las debidas gracias a las autoridades que se dignaban presidir el acto y al numeroso público que lo honraba con su asistencia.

De todos fué larga y calurosamente aplaudido.

Discurso del señor Garrell

En nombre del señor Alcalde, y en representación del Excmo. Ayuntamiento, habló el concejal don José Garrell. En un sencillo, pero verdaderamente sentido discurso, puso también de manifiesto el gran cariño que siente hacia nuestra Institución de Estudios Superiores, diciendo que le embargaba un inmenso placer al poder felicitar, en nombre de la Corporación Municipal, a todos los que, de una u otra manera, han contribuído a que Granollers tuviese su Colegio de Segunda Enseñanza, del cual hoy podemos ya decir que es honra y orgullo de Granollers.

Felicitó también a los maestros, a los alumnos y a los propulsores y colaboradores del Colegio; a los Ayuntamientos anteriores que la establecieron, y a cuantas personas, sin ser de la Corporación Municipal, han laborado en beneficio de la Institución.

En términos concisos y muy justos, dió las gracias, en nombre del Ayuntamiento, al Excmo. Sr. Rector y catedráticos de la Universidad; a los señores catedráticos del Instituto y de la Escuela de Comercio; a las dignísimas autoridades locales y representantes de las entidades de la ciudad que con su presencia daban más realce a la fiesta, y a cuantas personas, amantes de la cultura del pueblo, estaban allí reunidas. Y en un párrafo, vibrante y repleto de poesía, cantó la belleza del acto donde se encontraban reunidos la dama reposada y seria, la señorita hermosa y llena de juventud e ilusiones, y los niños que, hoy como alumnos y mañana como hombres, han de dar días de gloria a su pueblo.

Y en nombre de la Corporación Municipal, hizo ofrenda del apoyo incondicional que el Ayuntamiento está dispuesto a prestar al Colegio de Granollers y a cuanto represente educación y enseñanza.

El señor Garrell terminó su discurso en medio de los aplausos de toda la concurrencia.

El Sr. Comandante militar

Habló a continuación la primera autoridad de la ciudad, teniente coronel del batallón Cazadores de Estella, don Gonzalo García Ruiz de Castañeda. En tonos de gran fogosidad, demostrativos de un carácter brioso y enérgico, entonó un himno a la Patria, que fué escuchado con religioso silencio por todos los presentes. Felicitóse de que honraran la fiesta con su presencia, las dignísimas autoridades académicas que presidían el acto. toda vez que ello demostraba públicamente que la labor cultural realizada por el Colegio de Segunda Enseñanza de Granollers, ellos la avalaban. Dijo también que él ha seguido paso a paso la marcha ascendente de la Institución, va que cree firmemente que la educación e instrucción del pueblo es la base